

# か わ い わ

社会医療法人  
松涛会  
No.82 夏号  
令和7年



松涛会理念

医療・介護・福祉の連携により、地域社会に貢献いたします。～あなたの歓びが、私の生きがいです～



撮影 斎藤 妙子

## 目次

- ・今年度入職の医師からひとこと
- ・吉見長寿会と彦島角倉小学校で、食事・栄養の話題を届けて交流しました
- ・カスタマーハラスメント研修
- ・新人才リエンテーション
- ・介護予防ふれあい講座  
「思い出のメロディー」十周年

- ・下関市老人福祉施設協議会  
職員ボーリング大会
- ・横野海岸清掃
- ・QC 大会結果発表
- ・花まつり開催
- ・社会福祉法人松涛会  
令和6年度 決算報告



松涛会ホームページ

## 今年度入職の医師からひとこと



医師 高野 信一

20年間のちっぽけな整形外科クリニック開業医から、大病院の勤務医に変身。

毎日、全てが戸惑いの連続ですが、自分なりに精一杯、頑張っております。

皆様、宜しくお願ひいたします。



医師 西武 孝浩

50歳を機に故郷・横野に戻ってまいりました。

今後は、地元の地域医療に貢献していきたいと考えております。

病棟勤務は13年ぶりとなりますので、一日も早く業務に慣れ、力になれるよう努めてまいります。

どうぞよろしくお願ひいたします。



医師 松元 茂

安岡病院コスモスで勤務させて頂くことになりました。働きやすい職場で自然環境も素晴らしいです。切磋琢磨しますので宜しくお願ひいたします。

## 吉見長寿会と角倉(すまくら)小学校で、「食事・栄養」の話題を通じた交流を行いました

認定栄養ケア・ステーションやすおか 臨床栄養師 林 辰美

5月16日(金)、吉見憩の家にて開催された安岡・吉見地域包括支援センター主催の「介護予防ふれあい講座」は、来賓3名(県議等)を含む26名の方が参加されました。「人生100年時代の食事・栄養」について情報提供を行い、サプリメントに関心を示す声もあり、健康への関心の高さがうかがえました。一方で、ビタミンやミネラルの過剰摂取は健康障害を引き起こす栄養素もあり、継続利用には注意も共有しました。



6月6日(金)は、彦島の角倉小学校4~6年生 約150名と保護者、地域の方に、「元気なための毎日のひみつ」をテーマにお話をしました。本講座は市社会教育課の「出前講座」への登録を経て実現し、地域に根ざした栄養支援の拠点の広がりを実感しました。

松浦会  
社会医療法人松浦会安岡病院  
Nutritional Care and Management

下関市立角倉小学校  
2025.06.06(金) 13:20~14:05

4年生・5年生・6年生児童 保護者の皆様 地域住民の皆様、先生方へ

元気なための毎日のひみつ  
-食べる・うごく・ねむる・つながる-

(下関市出前講座: ジュニアスポーツ選手の食事・栄養教室)

なぜ、「食べる」が大事なの?

体をつくるさいりょうになる  
→ 皮膚、きん肉、ほね、けつえき、歯、毛などは  
食べたものの 栄養(そ) からできている

エネルギーをおぎなう  
→ 勉強したり、そうじをしたり、お手伝い、  
トレーニングなどでがんばるためのガソリン!

病気やけがをひせぐため  
→ しっかり食べると体が強くなる

## カスタマーハラスメント研修

安岡病院 院長 楠美 由紀

5月22日(木)に島田 直行 先生をお招きし、カスタマーハラスメント(以下、カスハラ)についての研修を行いました。クレームとカスハラの違い、まずはカスハラを正しく認識すること、カスハラの定義や対応マニュアルを法人独自で作り、法人の方針を明確にしておくこと等々、大きな気づきと学びをいただきました。

常に己を省みてカスハラを発生させない様に努めつつ、一方で該当事例には毅然とした態度で臨もうと固く誓いました。



近日中にカスハラ対策マニュアルを作ります。職員の皆さん、ご参照ください。

## 介護予防ふれあい講座「思い出のメロディー」10周年

安岡・吉見地域包括支援センター 青木 里沙

平成27年5月に介護予防ふれあい講座がスタートして、10周年を迎えました。

懐かしい曲を参加者が一緒に声を合わせて歌う事で、心地よい共有感に包まれます。また、講師による曲の時代背景や作者の思いの説明を聞きながら、過ぎし日の思い出に心を委ねることのできるひと時となっています。これからも、この講座が地域の方々の楽しみとなり、介護予防につながるよう、続けていきたいと思います。



## 横野海岸清掃

6月8日(日)横野海岸にて安岡自治会主催の清掃活動が行われ、松涛会からは約70名(家族含む)が参加しました。参加者は、汗だくになりながら大量のごみを回収しました。このようなごみが世界中の海岸に存在すると想像すると、SDGsの重要性を改めて実感しました。



広報委員会

## 新入職員オリエンテーション

事務局総務課

6月10日(火)に入社式とオリエンテーションを開催しました。1年間の中途入職者も含めて入社式等を開催し、各施設の見学も行っております。

オリエンテーションでは在りし日の前理事長の想いが語られる映像を視聴し、理事長を始め、幹部や管理者から松涛会の歴史、理念・方針、ACP、医療安全、感染対策等を受講しました。



入社された皆さんには松涛会の理念や文化を理解し日々の職務に努めていただきたいと思います。

## 下関市老人福祉施設協議会 職員ボーリング大会

特別養護老人ホームはまゆう苑 事務 今泉 智絢

6月14日(土)、下関市老人福祉施設協議会主催の職員ボウリング大会が開催されました。昨年は当番施設でしたが、今年はプレーに集中。施設間の交流を目的とするため、他施設の職員さんと同じレーンとなり、ボールを投げるたび盛り上がりました。施設対抗の部で、はまゆう苑は2年連続準優勝。その他多数の賞があり、オリーブの職員も賞品をいただきました。上手も下手もなし。ボウリングっていいですよね。



## QC 大会結果発表

QC 委員会 三原 康孝

2024年度QC活動の優秀サークルの表彰が4月7日に行われました。「チャンスに変えよう、同時改定」をテーマに法人全体で27サークルの参加がありました。そして、見事に最優秀サークルに輝いたのは小規模多機能型居宅介護 杜の宮!! 様々な取り組みにチャレンジし、大幅な収益増を達成されました。改めましておめでとうござります。

また、参加して頂いたサークルの皆様、誠にありがとうございました。



## 社会福祉法人松涛会 令和6年度 決算報告

### 令和6年度貸借対照表 (令和7年3月31日現在)

(単位：千円)

流動資産	481,606	流動負債	213,093
固定資産	2,775,883	固定負債	435,029
(基本財産)	2,048,116	基本金	1,018,688
(その他固定財産)	727,767	国庫補助金等特別積立金	452,306
		修繕積立金	63,975
		次期繰越活動収支差額	1,074,398
		(内当期活動収支差額)	△65,945
資産の部合計	3,257,489	負債及び純資産の部合計	3,257,489

## 花まつり開催

ケアハウスオリーブ 相談員 秋本 哲宏

コロナ禍でしばらく開催休止となっていたビハーラ(仏教婦人会)の皆様による「花まつり」が4月10日に開催されました。

甘茶を頂いた後、蓮乗寺様によるご法話があり、参加された皆様は熱心に聞き入っておられました。



## 令和6年度事業活動収支計算書 (令和7年3月31日現在)

(単位：千円)

事業活動収入	1,596,143
事業活動支出	1,546,112
事業活動資金収支差額	50,031
施設整備等収入	284,199
施設整備等支出	331,788
施設整備等資金収支差額	△47,589
その他活動収入	13,395
その他活動支出	13,878
その他活動資金収支差額	△483
当期資金収支差額	1,958
当期末支払資金残高	296,520

## 看護師・介護士・保育士・調理員募集 (介護士・調理員は資格のない方でもOKです。)

お気軽にご相談下さい。

●社会医療法人松涛会安岡病院 担当 / 人事係 安岡病院

[検索](#)

☎083-258-3711

●社会福祉法人松涛会はまゆう苑 担当 / 法人事務局 はまゆう苑

[検索](#)

☎083-258-3800



問い合わせ先